

Fachschaftsprotokoll

Grey

15. November 2023

Anwesende: Quanton, Paul W., Flo, Jason, Matthias, Yannik, Lisanne, Lilly, Angelina, Brohannes, Freddy, Maja, Lisa, Horia, Simon, Grey, Anne, Timo, Moritz, Enya, David, Julian, Ida, Kai, Marvin

Alumni:

Gäste:

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Kalender	2
3	StuRa (Abstimmung)	3
3.1	Bewerbungen	3
3.2	Satzungsändernde Anträge	4
3.3	Ideelle Gruppen	4
3.4	Termine und Sonstiges	4
4	Weihnachtsmusikfest	5
5	Finanzielle Mittel	5
6	Institutskonvent	5
6.1	Nachbesprechung	5
6.2	Treffen Reiter	6
7	Beschlussdatenbank	6
8	Glühwein Weihnachtsvorlesung (Flo, Jens)	6

9	HabilKom Hertel & Bruder	7
10	Kommission zur Verbesserung der Tutorate	7
11	Sonstiges	8
11.1	MaPhyA	8
11.2	Cern-Fahrt?	8
11.3	42-News Subscription	8
11.4	Steckdosen im Aquarium	9
11.5	Hängematten	9
11.6	Common Room	9
11.7	PeriodBox	9

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:28 Uhr

1.1 Präsidium

- Redeleitung: Anton
- Protokoll: Grey

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Hat es jemand gelesen? Nicht wirklich.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

WMF nach StuRa.

2 Checkliste/Kalender

- Kalender für nächstes Semester/Jahr. Der Drucker funktioniert nicht.
- Datenschutz. Wichtig. Sind die Anmeldungen für die Erstihütte gelöscht? Teresa fragen. Anton fragt.
- Waffeln? Waffeln.
- Reden über das Studium. Läuft?
- Erstis nach WMF-Orga-Lust fragen Auf der TO.

3 StuRa (Abstimmung)

Paul war da. Es gab Änderungen zum Protokoll (es ging um Palestina). Das war unkritisch, denn gewisse Redewendungen und Wortwahlen wurden korrigiert. Außerdem hat sich jemand entschuldigt, diese Entschuldigung wurde vom Vorstand verlesen. Wer sich angegriffen fühlt, wird um Entschuldigung gebeten.

Außerdem gab es einen Vorstandsbericht. Es ist LAK am Freitag/Samstag, aber bisher ohne Tagesordnung. Deswegen will da niemand hin, außer unser Vorstand.

Es gab eine Kooperation mit dem Theater, jetzt nicht mehr, wir haben das als Fachschaft nicht genutzt. Das SWFR kooperiert auch mit dem Theater, wir wollen keine Konkurrenzveranstaltungen abhalten, da gab es eine Besprechung.

Der Markt der Möglichkeiten wird nächstes Jahr einfacher. Es wird ein Anmeldeformular geben. Außerdem dürfen studentische Gruppen früher als andere.

Abendessen am Institutsviertel endet diese Woche. Das SWFR fand, das lief sehr gut, weswegen es ab dem 08.01 wieder eingeführt wurde. Hat das irgendwas mit der Vollversammlung zu tun? Nobody knows. Aber es könnte sein.

Das SWFR-Gremium und die Finanzstelle war anwesend. Es gibt ein studentisches Vorschlagsbudget vom Land, etwa 1.5 Mio. Euro jedes Jahr. Das soll dezentral verwaltet werden, die Mittel gehen – wenn unverbraucht – dann zurück ans Land. Bäh. Problem: Laut StuRa-Satzung besteht das Gremium aus 14 Menschen, Realität sagt 2. Außerdem gleichmäßig quotiert nach Geschlecht und Fach, momentan sind es zwei Medizinerinnen. Die Menschen wollen auch Staatsexamen schreiben und aufhören, wenn sich bis Januar nicht Menschen finden, die das mit denen zusammen machen. Das Geld kann nur studentisch verwaltet werden, also nicht von der Uni und auch nicht vom StuRa. Das ist so Geld, dass auch wir bekommen (es gab diese Woche eine Mail) – die AP-Videos wurden leider in der Vergangenheit abgelehnt. Wenn das Physiker:innen in Zukunft machen, dann könnte das geändert werden – wir könnten Bienen oder Ziegen bekommen. Oder mehr Tutorate, was wir komisch finden, denn Tagesgeschäfte der Uni sind nicht finanzierbar. Die meiste Arbeit findet im Sommersemester statt, wenn man die Liste fertig machen muss. Man kann den Job auch als Ersti machen, so wie die Leute, die das gerade machen. Außerdem hat die Haushaltsbeauftragte erwähnt, dass strukturelle Änderungen stattgefunden haben, jetzt prüft die Uni auch ein bisschen mit, es ist also für uns weniger Aufwand. Die Arbeit macht Spaß. Gibt's Geld? Nope. Aber es gab in der Vergangenheit Pizza. Und länger BaFöG. Es gibt ein Treffen im Jahr, sonst eher kleinere Treffen.

Hat jemand Lust? Vor acht Jahren hatten wir mal jemanden aus der Physik.

3.1 Bewerbungen

Es gibt viele Bewerbungen und auch einige, die vertagt wurden weil krank. Niemand kennt die, die das nicht wurden, und sind deswegen unkritisch. Allerdings sind die Posten

auf Senatspositionen, wobei der Senat bald tagt, weswegen es Eilabstimmungen nächste StuRa-Sitzung geben wird. Seid gewarnt.

Bewerbung	Amt	Kritisch
Jacob Gazey	Lehramtsreferat	Nein
Klara Oehler	Ombudsstelle	Nope
Klara Oehler	Struktur- und Entwicklungskommission, stv.	Nee
Anja Buschle	Senatskommission Studium und Lehre, NaWi	Nee
Julian Wiedermann	Senatskommission Studium und Lehre, NaWi, stv.	Nee
Anja Buschle	SWFR-Vertretungsversammlung	Nee
Julian Wiedermann	SWFR-Vertretungsversammlung	Nee

3.2 Satzungsändernde Anträge

Es gibt einen satzungsändernden Antrag, diesmal in der zweiten Lesung. Wie in den letzten dreihundert Protokollen: Fachbereichsmandate können ruhen, die von Initiativlisten nicht. Das verzerrt Abstimmungen und macht verspätete Finanzanträge doof.

Letztes Semester wollten wir das bereits durchboxen, aber das Quorum wurde nicht erreicht, weil nicht genug Leute da waren.

Ruhende Mandate bei Initiativlisten einführen

Präsidium

Option	Stimmen	Reihung
Ja	16	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

3.3 Ideelle Gruppen

Wir haben ideelle Gruppen in den StuRa eingeladen, damit auch klar ist, dass es die noch gibt. Kommt noch.

3.4 Termine und Sonstiges

Es gibt einen Link zu Ämtern, die zu bekleiden sind. Habe ich den Link? Nein.

Es gibt am Donnerstag einen Vortrag über Interkulturalität und Pizza¹.

Es gibt auch einen tvStud-Vortrag, der an das StuRa-Protokoll angehängt wird.

Die Klassismus-sichtbar-machen-Ausstellung findet auch irgendwann statt.

¹der Vortrag ist nicht über Pizza

4 Weihnachtsmusikfest

Niemand hatte sich gefunden, das zu organisieren. Matthias und Maja wollen das machen. Horia und Julian und Enya will auch bei der Orga mitmachen. Mega cool!

Brohannes hilft ihnen. Ist es am 21.12? Es war mal fest, jetzt ist das Fest nicht mehr fest. Anscheinend hat am Nachmittag niemand Veranstaltungen und fährt nach Hause² und am Donnerstag ist das Werkstattsfest. Eigentlich wäre Mittwoch am besten.

Es findet Mittwoch, den 20.12 statt.

Wird es ein Plätzchenbacken geben? Timo will unbedingt mitmachen. Es wird bei Maja stattfinden. Eine Telegram-Gruppe ist in Planung.

Ein Schichtplan wird auch erstellt werden. Da sollte eine Karaoke-Schicht dabei sein, wenn es Karaoke geben wird.

5 Finanzielle Mittel

Von der Straub kam eine Mail, das wir 7000 € zur Verfügung haben. Es wäre blöd, wenn wir das verwerfen würden. Für die CERN-Fahrt wurde das privat gestreckt – das waren so 2100 €. In Minecraft natürlich.

Wie wären Steckdosenleisten? Ein Antrag muss gestellt werden, aber das geht auch anscheinend mündlich.

Gibt es Richtlinien? Bestimmt. Es soll Studierenden zugute kommen.

Wir sollten das Brainstormen.

Teresa und Yannik sind „verantwortlich“ und brainstormen mit Anton.

6 Institutskonvent

Es fand statt. Wir sollten den nachbesprechen.

6.1 Nachbesprechung

Es wurde nicht gegendert und die Sachen wurden nicht auf Englisch vorgetragen. Die Hälfte der Anwesenden konnte nur Englisch. Aber viele von der Verwaltung konnte nur Deutsch.

Verbesserungsvorschläge:

- Gleiches Catering

²warum das?

- Andere Version von Africa

Wir haben das auf jeden Fall falsch kommuniziert – aber uns wurde das auch ein wenig anders zugetragen.

Nächstes Jahr wäre eine PowerPoint witzig.

6.2 Treffen Reiter

Herr Reiter wollte sich mit uns treffen, um über diverse Dinge zu sprechen. Sowsas wie Fachschaftsboden. Wir sollten einen Termin ausmachen.

Davor sollten wir brainstormen, was wir wollen und was umsetzbar ist. Günter würde sich dem Nicht-Volleyballfeld zuwenden. Und dem Studierendenlabor.

Finden wir eine kleine Gruppe an Menschen, die das machen will? Anton, Teresa und Yannik machen eine Telegram-Gruppe. Andere Leute sind sehr willkommen. Kai, Anne und Lisa sind auch dabei.

7 Beschlussdatenbank

Es gibt eine Beschlussdatenbank. Wir gehen die so durch.

Schlüsselregelung und Mathe-Treffen könnte man aktualisieren. Man könnte Nicola zu einem Schlüsselreport verdonnern. Oder einem Nötigkeits-Ranking.

Schlüsselwahlsdinger könnte man entfernen. Nächste Sitzung.

Wird Papier über Unitöpfe finanziert? Könnte man in die SVB-Mittel-Dinger aufnehmen. Aber wir haben in der Vergangenheit Papier bestellt und es ist noch viel da.

Hörbar heißt: In der Bib hörbar.

Finanzmenschen könnten sich an die finanzspezifischen Dinge halten. Anton wäre bereit. Mega gut! Kontoauszüge müssen nicht hinterlegt werden.

Nächste Woche gibt es eine Abstimmung.

8 Glühwein Weihnachtsvorlesung (Flo, Jens)

Nach einigen Bier hatte Jens die Idee, nach der Weihnachtsvorlesung Glühwein anzubieten. Die Weihnachtsvorlesung findet 14–16. Dezember statt, so von 16–18 Uhr.

Die Idee ist gar nicht schlecht.

Finden sich Leute, die das organisieren?

Anton kann das Donnerstag machen, Anne kann einmal nicht, aber nur nicht zum Aufbau. Freddy kann auch an einem Tag. Wie wäre es, wenn wir Schichten erstellen und dann schauen, was wir anbieten. Kai kann am Donnerstag. Anne geht auch einkaufen weil Metro. Also: Donnerstag geht auf jeden Fall, Samstag können das Kai und Anne auch machen.

Müssen wir was einkaufen? Es ist noch ein bisschen da.

Die Mediziner haben auch irgendwann Glühwein verkauft und Horst hat Werbung gemacht. Deswegen kann man Horst wieder fragen.

Wir schreiben das in die Fachschaftsgruppe und erwähnen das in der StuRa-Mail.

9 HabilKom Hertel & Bruder

Es kam eine Mail, in der steht, dass Andreas Härtl und Lukas Bruder habilitieren. Bis Dezember brauchen wir Leute in der HabilKom. Freddy kann sich das vorstellen. Horia auch. Paul und Jason können sich das auch vorstellen. Kai wäre auch bei der Hertl-HabilKom dabei.

Darf man vorbelastet sein? Vielleicht eher nicht. Müssen wir gut und passend verteilen.

Was muss man machen? Es gibt zwei bis fünf Treffen, in denen man sitzt und nickt über das Inhaltliche hinweg. Wir werden sehr viel mit Evas gefragt.

Grey hat bei beiden Personen tutoriert.

Anton schreibt eine Mail, dass Paul, Horia, Jason und Freddy den Job machen wollen.

10 Kommission zur Verbesserung der Tutorate

Wir reden am Freitag. Grey berichtet von dem Sondierungsgespräch.

Man kann darüber streiten, ob zweimaliges Vorrechnen, was keine legale Pflicht ist, immer durchzieht. Anwesenheits- und Präsenzaufgaben können gut funktionieren, sind aber tutorabhängig. Manche Tutoren geben keine Zeit zum Vorbereiten. Das wäre schlecht.

Ein cooles Tutoratssystem ist eins, in denen es auch Leitfragen und Zusammenfassungen gibt (in Vorlesungen, in denen nichts passiert).

Wenn Komillitonen vorrechnen, kann das ganz gut sein, wenn die vorrechnende Person was dabei lernt, aber auch sehr schlecht. Wenn Tutoren vorher rausschreiben, wer vorrechnen kann (weil die Lösung gut ist). Tutorierende sollten kommunizieren, dass sie die Studierenden ermutigen, vorzurechnen und sich dafür auch vorbereiten. Es wäre auch gut, wenn Tutorierende sich die Blätter von nächster Woche schonmal anschauen.

Tutorierende könnten auch am Anfang des Tutorats verkünden, wer vorrechnen wird. Und Aufgaben, die alle richtig haben, können auch mal übersprungen werden.

Überlastete Tutoren (etwa durch Ich-muss-alleine-abgeben) sind auch schlecht. Das sollte man den Dozierenden auch näherbringen. Die Leute rechnen ja sowieso zusammen.

Blöd ist, wenn man zum Beispiel Theo-fähige Tutoren aufgrund von Tutorenmangel in Ex-Anfängervorlesungen verliert.

An der TF gibt es Anwesenheitspunkte, die in die Zetelpunkte fließen. Die TF glaubt auch nicht wirklich an Anwesenheitspflicht. Es wäre gut, einen Anreiz zu schaffen, hinzugehen, ohne eine direkte Anwesenheitspflicht zu haben.

11 Sonstiges

11.1 MaPhyA

Es findet ein Mathe-Physik-Ausschuss statt. Steht so in der Beschlussdatenbank. Wann? Am Dienstag, den 21.11, findet das statt. Während des Mathe-Didaktik-Seminars. Teresa, Marvin und Anton sind da auf jeden Fall dabei. Falls ihr mitwollt, seid ihr auf jeden Fall willkommen. Wo? Kein Plan. Aber es gibt eine Signal-Gruppe.

11.2 Cern-Fahrt?

Der Schumacher hat gefragt, ob wir dieses Jahr eine CERN-Fahrt machen. Wir wären viel zu spät dran. Finanziell ist das im Frühjahr blöd und die Mittel sind auch zeitlich gebunden. Außerdem sollten wir Dinge überdenken, because the hostel was weird as fuck.

Der LHC wäre irgendwann wieder an, danach aber wieder auch mal aus.

Es gab Beschwerden über den Termin wegen Klausuren.

Wie wäre es mit einer DESY-Fahrt? Wir könnten das so alternierend machen, dann würde man den Kontakt nicht verlieren. So CERN im Winter und DESY im Sommer. Beim CERN war die Verantwortung beim Prof, aber auch beim DESY war der DESY-Teil vom DESY organisiert.

Lilly und drei andere setzen sich zusammen und brainstormen. An den Schumacher wird eine Mail geschrieben.

11.3 42-News Subscription

Das ist ein weider TOP. Es gibt tausend Request-Mails. Fügt die jemand hinzu? Ist das nicht automatisch? Die Mails sind so ungelesen und die Leute sind nicht im Verteiler drin.

Im Verteiler spukt es ein bisschen.

Grey schaut sich das mal an und Anton würde beim Eintragen helfen.

11.4 Steckdosen im Aquarium

Teresa ist nicht da. Und will Steckdosen im Aquarium. Von den zwanzig sind nur noch eine da. Vielleicht sprechen wir das mit dem Reiter an. Fest installierte Steckdosen wären mega gut.

11.5 Hängematten

Die Hängematten auf dem Hochhausdach könnten abgehängt wurden.

Benni, Kai und Yannik haben die aufgehängt.

Wer hängt sie ab? Das sollte man tun, wenn sie trocken sind. Mareike macht das.

11.6 Common Room

Hängt nirgendwo Plakate hin und kommuniziert nicht mit Gefängnis-Insassen. Die Polizei musste neulich den Common Room räumen.

Im Common Room ist eine Physiker-Homogenität gewünscht.

Für das Hochhaus wäre von Abu auch eine Transponder-Freischaltung denkbar. Oder ein Schlüssel.

11.7 PeriodBox

Das meiste in den PeriodBox ist Früchtetee. Hmm. Haben wir noch was da? In der Fachschaft sind noch Dinge. Lisanne denkt nicht aktiv dran, kann aber gerne angesprochen werden, wenn die Boxen aus der Fachschaft aufgefüllt werden sollen.

Es wäre gut, dass jeder so ein bissl dran denken sollte, und auffüllt, wenn Bedarf festgestellt wird.

Wenn man einkauft, kann man Anton die Rechnung schicken.

Vielleicht fragt man mal die Straub, ob die SVB-Mittel dafür genutzt werden können. Gewisse Menschen sind verantwortlich. Es ist ja eine Verbesserung der Lehre. Der Fachbereichspondertopf vom StuRa ist für Sonderausgaben, das wäre eine regelmäßige Ausgabe. Es wäre nett, wenn wir im Gegensatz zu anderen Fachbereichen moralisch über so einer Antragsstellung stehen.

Man könnte es auf die Checkliste schreiben.

Ende der Sitzung: 20:21 Uhr